
令和５年度「学校支援ボランティア研修会」② 

 
受講アンケート結果 

 

１， 今回受講された内容についての評価をお聞かせください。（受講した内容のみ、該当する数字に〇を

付けてください。） 

 

① 講話「発達障がいの理解と支援」  

 

（＋）４（１５人）/３（３人）/２（0人）/１（0人）（―）  /１８人  ３．８（平均） 

 

② ネットワーク交流会（情報交換等）  

 

（＋）４（11人）/３（6人）/２（0人）/１（0人）/未回答（１人）（―）  /１７人  ３．６（平均） 

 

 
２， あなたは、これからもこのような講座等があれば参加してみたいと思われますか。 

 
（思う）４（14人）/３（4人）/２（0人）/１（0人）（思わない）  /１８人  ３．８（平均） 

 
 
３， あなたは、今後このような講座を開催した場合、どのような内容を希望されますか。 

また、どのような内容が必要だと思われますか。 
 

〇 実際の学校での生活等内容を聞いてみたい、先生の話や学校支援ボランティアの方の話等 

 〇 支援現場の視察(若干名で…).(動画でも可) 

 〇 女性メインのボランティアが多いが、男性メインのボランティアの紹介をしていただきたい。 

 〇 年・月・週・日 単位でボランティアの活動・日数・時間帯・平日・土日など総計を知りたいと 

思っています   

 〇 生きづらさを感じる子どもに限らず大人も対象とした講座があってもいいかなと思いました。 

 〇 一人一人の心の中まで見えなくても心によりそうことは、出来ると思います。今回のような教育

現場経験者のお話を、どんどんお聞きしたいと思っております。有難うございました 

 〇 カウンセリングの実務 

 〇 今回のような障がいをもった子達への対応を学ぶことを次回もお願いしたい。 

 〇 ボランティアには、やはり障がいの理解の研修が必要だと思います。自信のない方のためにも何

回か受講できたらと思います。 

 〇 どんなことでも研修会等で勉強していきたいと思います。 

 〇 ボランティア経験される方の実際の活動内容をもう少し聞いてみたい。 

 〇 学校の現状、子ども達の現状がよく分かりました。どのような対応を必要とするか教えて頂けて

良かったです 

 〇 こどもの理解に関すること 

 〇 支援を必要とする子供への対応、心がまえ等 

 

 



４， あなたが、この講座を受講することになったきっかけはどんなことですか。 

また、申込はどんな方法でしたか。あてはまるもの全てに〇を付けてください。 

 

（１）きっかけ 

・チラシが送付されてきた  （２）・学習センター等にあったチラシを見た  （２）  

・市のホームページを見た  （３）・以前受講したことがあったので     （５） 

・興味のある内容だった   （７）・市政だよりを見た           （７） 

・誘われた         （１）・勧められた              （１） 

・市の LINEを見た      （４）・福島リビング新聞を見た        （１） 

・リーバーを見た      （２）・その他                （０） 

 

（２）申込方法 

・ＦＡＸ（２）・郵送（０）・ＱＲコード（１０）・電話（６）・メール（１）・未回答（１） 

 

５， 受講されての感想や講座内容、運営についての質問，ご意見等があればお書きください。 

 

〇 ネットワーク交流会は、時間が足りない程でした。このような機会がまたあれば良いと思います。  

〇 発達障がいについて詳しく知りたいと思っていたので今回とても具体的に教えていただいて、よ

く分かりました。栗城先生のお話を聞いて我が子をもっともっと愛そうと思いましたし、また他の

お子さんにも同じように愛情をもって接したいと思いました。 

〇 講座、ネットワーク共にとても勉強になりました。 

〇 発達障がいについての講座を今年度は縁があって３回程聞きましたが、回を増すごとに理解が深

まったことが良かった。 

〇 自分自身少しでもどんなことでも役に立てられれば、うれしいです。子供の笑顔が見たいので 

〇 受講者の熱心な意見交換は大変参考になりました。 

〇 子どもたちの理解にとても参考になりました。これからのボランティアに生かしていこうと思い

ました。(本当にいろんな子がいると実感しています。) 

〇 聴きやすく理解できた。交流会で色々な話が聴けて楽しかった。 

〇 ボランティアの方も、いろんな子どもがいる、どういう事を知った上で関われることは、いいと

思った。障がいや個々の特性を理解する、と言う事はなかなか難しいが少しずつでも子どもたちが

楽しく授業に参加できたり、受け入れてもらえる大人がいる安心感を感じることができるといいな

と思う。 

〇 市の実態、具体的にお話しできてよかった。グループでは、障がい者のお子さんをもつ方がいて

参考になった。 

〇 ボランティアに求めている事がよく分かりました。子どもの個性を大切に接していきたいと思い

ます。 

〇 良く理解出来ました。 

〇 栗城先生のご講話がとっても良かったです私は子どもが支援学校に通っているのですが、支援の

先生方にもぜひ聞いてほしいと思うほどです。受講されている方、子育て世代の若めの方が多いよ

うに感じたので経験、知識、特技と自信をもって言えるものがなくても「時間を使ってください」

でもいいよ、をもっとアピールしてもらえるとボランティアしやすいかなと思いました。 


